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Acta 1059 
 
Siendo las 8,15 horas del lunes 8 de abril de 2024, bajo la presidencia del Ing. Agr. 
Esteban Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la 
participación de los Ings. Francisco Donagaray y Gabriel Capurro Barcia y Lic. Lucía 
Briano. 
 
AUSENTE CON AVISO:  Sr. Santiago Scremini 
 
PREVIOS 
 
Productores con área menor a 200 hás. 
 
El Ing. G.  Capurro plantea la posibilidad de analizar una propuesta de trabajo para 
productores que exploten áreas menores a 200 hás. 
La Junta comparte esta inquietud y existe acuerdo en que hay mucho trabajo hecho de 
dotar al productor de capacitación y tecnología para ser sostenibles.  No está claro cuál 
es el umbral porque el mismo se va modificando día a día, sobre todo pensando que la 
empresa agropecuaria debería generar lo suficiente para reinvertir y potenciar esa 
empresa ganadera. 
 
La Junta Directiva juntamente con los directores nacionales profundizarán en el tema.  
Dentro de las acciones a realizar, existe acuerdo en establecer contacto con el Ing. Pablo 
Carrasco, director de Conexión Ganadera, y Diego Varalla, director de la Consultora 
APEO, para concretar una reunión con la Junta Directiva con el objetivo de conocer sus 
propuesta sobre el tema, al tiempo de conversar sobre este tema en el próximo PG. 
 
Paralelamente, se consultará sobre el tema al Consejo Asesor. 
 
Impacto tipo de cambio  
 
El Ing. G. Capurro sugiere se considere la posibilidad de realizar un análisis respecto al 
impacto del tipo de cambio en los establecimientos agropecuarios al considerar que 
estos números son significativos para los productores. 
 
La Junta Directiva intercambia sobre este punto y existiendo total acuerdo en la 
relevancia del mismo, encomienda al Ing. Carlos Molina la elaboración de un análisis de 
utilidad para entender qué implicancias han tenido los distintos valores de productos, 
insumos, dólar, en las empresas. 
 
Solicitud ARU 

El Ing. E. Carriquiry hace mención a la solicitud recibida por ARU, respecto a la 

posibilidad que el Plan Agropecuario brinde una exposición sobre atraso cambiario en el 

marco de la Expo Rural Melilla 2024 
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Se intercambia sobre el tema solicitado y, si bien la institución cuenta con información, 

se resuelve consultar opinión a autoridades del MGAP respecto a la posibilidad de 

brindar públicamente dicha charla. 

Convenio con INC  

El Dr. A. Saravia presenta un acuerdo preliminar del INC en el marco del Programa 
Grupos Plan, dentro del cual se subraya como uno de sus objetivos específicos, “lograr 
la máxima participación de todos aquellos grupos de colonos que hayan empezado a 
funcionar y aquellos que se puedan generar dentro del Programa”. 
 
Se realizarán las coordinaciones correspondientes para avanzar en dicho acuerdo de 
trabajo. 
 

Compromisos de Gestión 2024 

El Dr. A. Saravia hace referencia a los Compromisos de Gestión 2024 y a las instancias 
mantenidas con la Oficina de Planeamiento y Presupuesto vinculadas a los 
cumplimientos que se establecen en el documento de referencia. 
Se mantendrá informada a la Junta Directiva respecto a los avances en el tema. 
 

Capacitación de técnicos 
 
El Dr. A. Saravia subraya la importancia de tener una mirada de capacidades técnicas y 
poner foco hacia delante de acuerdo a áreas estratégicas. 
Plantea asimismo la solicitud recibida por parte de la Ing. Inés Paredes, técnica de 
Maldonado, para realizar una capacitación en Sistemas de Información Geográfica a 
cargo de la Asociación de Ingenieros Agrónomos, el que tendrá lugar del 15/4 al 11/5. 
La Junta Directiva avala la realización de dicha capacitación, que tiene un costo de $ 
9.000. 
 

ASUNTOS ENTRADOS 
 
14/2024 – ARU – Invitación al acto de inauguración de Expo Melilla a realizarse el 11 de 
abril. 
 
 
INFORME GRUPOS PLAN 
 
Se hace referencia al informe semanal del Programa Grupos Plan enviado por el Ing. 
Esteban Montes. 
 
A continuación, el Dr. A. Saravia informa respecto a avances semanales e indica que se 
está recopilando información para presentar un informe de caracterización de 
productores asociados y está previsto finalizar el informe y presentarlo a Junta 
próximamente. 
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La Junta considera pertinente trasladar al Sr. Gustavo Widmayer, técnico del Grupo “Las 
Delicias” que, hasta que no regularice su situación de aportes en la Caja de Profesionales 
Universitarios, no podrá desempeñarse como técnico del mencionado Grupo. 
 
El Dr. A. Saravia indica que el coordinador del programa Grupos Plan le ha trasmitido al 
Ing. Widmayer y al grupo el sentir de la Junta Directiva sobre este tema. 
 
 
AVANCES PROYECTO GESTIÓN DEL PASTO 
 
Se informa a continuación respecto a las actividades semanales desarrolladas en el 
marco del Proyecto Gestión del Pasto. 
 
Charlas 

 Se dio charla a la junta acerca de si podemos entender la gestión del pasto. 

 Se dio la misma charla a José Paruelo. Se discutió en ambos casos, se reciben 

muy buenos aportes y cada vez se pule más la charla. Se logran avances 

significativos. 

 Se dará charla sobre el mismo tema en Aiguá. 

 Se dio charla en CALAI, sobre gestión del pasto, buena asistencia y participación 

de gente. 

 Se coordina otra charla para Pan de Azúcar 

 

Jornadas  

 Se planifica jornada pública del laboratorio la Palma. 

 Se planifica jornada final de campo del proyecto junto con la entrega de los 

premios Paspalum de Oro que organizará el Plan Agropecuario. 

 Se asistirá a invitación para jornada el 11 realizada por el centro Emanuel de 

Colonia Valdense. 

 Se asistirá a jornada en Salto, 9 de abril, también se hablará sobre la gestión del 

pasto. 

 

Varios 
 

 Se continúa trabajando en el modelo conceptual y práctico de l agestión del 

pasto, se logran algunos avances. 

 Se trabajó con Diego Cáceres por su programa de trabajo. 

 Se coordina y asiste a la Mesa de Ganadería sobre Campo Natural. 

 Se envía comunicación acerca de completar los monitoreos pendientes. 
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Comentarios finales:  Se recibe una buena retroalimentación por parte de la Junta sobre  

la charla brindada; eso estimula y entusiasma mucho a seguir trabajando y 

profundizando en la temática. 

Hay desafíos lindos por delante, jornada en el Midland, talleres finales, jornada final de 

campo, organización del manual, procesamiento de datos, escritura, etc., se hace el 

esfuerzo para que salga un producto novedoso y de excelente calidad. 

 

PLANEAMIENTO ESTRATÉGICO 
- Proyección tercer ronda ejes estratégicos 

 
El Ing. E. Carriquiry traslada a la Junta Directiva la propuesta de retomar el trabajo 
realizado con las duplas técnicas de los 6 ejes estratégicos definidos, de modo de alinear 
aspectos inherentes a cada eje si es necesario y fortalecer el sistema en su conjunto, en 
el marco de los procesos de mejora continua a que apuesta la institución. 
 
Existiendo total acuerdo por parte de la Junta Directiva, se convocará próximamente a 
las duplas de los 6 ejes estratégicos definidos:  Extensión, Capacitación, Herramientas, 
Comunicación, Innovación y Proyectos y Activos institucionales 
  para que participen de próximas instancias con la Junta. 
 
Extensión, Capacitación, Herramientas, Comunicación, Innovación y Proyectos y Activos 
institucionales 
 
Luego de dicho seguimiento con duplas de ejes estratégicos la idea es convocar al 
Consejo Asesor del Plan Agropecuario, de modo de interiorizarlos de los avances 
logrados. 
 
Se fija como fecha máxima el 30/4 para tener los informes de actividades 
correspondientes a cada eje temático. 
 
 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN Y CULTURA 
 
El Ing. E. Carriquiry hace mención a los avances acordados con Regionales para proceder 
a la entrega de la publicación “Nuestro Campo” a alumnos de 8vo. año. 
 
La Junta Directiva subraya la importancia de avanzar en los ajustes del presupuesto a 
trasladar al MEC por concepto de distribución de dicha publicación en liceos y UTU de 
todo el país, dando cumplimiento a lo acordado con el Dr. Pablo Da Silveira. 
 
Se solicitará al MEC la posibilidad de contar con dicha publicación para todos los 
integrantes de la Junta Directiva, presidentes de gremiales de Junta y funcionarios del 
Plan. 
Desde presidencia se realizará dicha gestión. 
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DIFUSIÓN DE ACTIVIDADES 
 
Se intercambia seguidamente respecto a la difusión de actividades que viene 
desarrollando el Plan, en consideración a diferentes cursos, talleres y jornadas en sus 
diversos formatos. 
 
 
PROPUESTA SEGUIMIENTO FORRAJERO iPASTO 
 
A continuación, entran en reunión los Ings. Alejandro Terra, Pablo Areosa y Marcelo 
Pereira. 
 
El Ing. A. Terra, comenta respecto a la propuesta de seguimiento forrajero satelital 2024, 
que fue enviada previamente a Junta, la que tiene por objetivo lograr que el Plan 
Agropecuario consolide una herramienta de monitoreo de pasturas confiable, 
representativa de todo el territorio nacional y usable por productores, prestando un 
servicio de información útil para la toma de decisiones de productores y autoridades 
nacionales. 
 
Teniendo en cuenta el muy buen resultado logrado hasta el momento y el potencial 

alcance de esta herramienta, y los comentarios y propuestas generadas en el marco del 

Programa Ganadero de febrero 2024, parece importante tener en cuenta las siguientes 

consideraciones: 

a. Ampliar el equipo de trabajo directamente vinculado al SEGF. El poder conformar 

un equipo de 2 ó 3 técnicos del Plan Agropecuario que acompañen al Ing. Agr. 

Alejandro Terra en la discusión, intercambio de nuevos usos potenciales de la 

herramienta, generación de nuevos productos que apoyen en la logística de 

difundir la herramienta en las distintas regionales o zonas de influencia. Además, 

permitiría capacitar a otros técnicos sobre el tema y no depender de una sola 

persona. Este equipo permitirá también tanto al Ing. Terra como a los demás 

integrantes que se incorporen, tener la posibilidad de intercambiar experiencia 

con otros trabajos similares en la región, tanto para ampliar el alcance del iPasto 

como para lograr nuevas alianzas con otras instituciones dentro y fuera de 

Uruguay y poder presentar este proyecto en congresos y seminarios. El 

posicionamiento del Plan se verá más fortalecido tanto a nivel nacional como 

regional. 

b. Incorporar también un integrante al equipo SEGF con conocimiento de manejo 

de planillas electrónicas (excel) y diseño de imagen. Estas capacidades son 

necesarias para el ingreso de nuevos establecimientos y también corregir los 

datos cargados ya existentes. La demanda de tiempo está presupuestada en 

principio en 2 días por semana. Esta actividad es posible la desarrolle personal 

administrativo (secretaria).       

c. Evaluar necesidad de mejoras del SEGF de manera permanente, tanto a nivel 

operativo como a nivel de reportes generados a los usuarios. Lo que demandará 

recursos técnicos y financieros para su realización. 
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d. Desarrollar análisis de la información generada con mayor profundidad, tanto de 

información pasada como el uso prospectivo de la misma. En el mismo sentido 

sería posible incorporar indicadores ambientales que están incluidos en la Huella 

ambiental. 

e. Retomar el análisis de la monetización del servicio ofrecido por el Plan 

Agropecuario. En este sentido la monetización del servicio SEGF-iPasto, puede 

tener varias fuentes no excluyentes, desde los propios productores usuarios, 

pasando por empresas que utilicen la información que el SEGF genera, hasta el 

propio MGAP (usos varios). 

El Ing. E. Carriquiry expresa las felicitaciones de la Junta Directiva al Ing. Alejandro Terra 
por el trabajo realizado en una tarea muy bien encarada, destacando la importancia de 
generar propuestas de interés. 
 
Expresa asimismo su apoyo y el de la Junta, y subraya la importancia de obtener recursos 
y apuntalar aún más la herramienta, a la vez de considerar importante armar un equipo 
de trabajo liderado por el Ing. Alejandro Terra, generar alianzas estratégicas con posibles 
sponsors y con interesados en esta herramienta. 
 
Asimismo, visualiza que las secretarias regionales pueden brindar un apoyo importante 
que, a la vez, las acerca a temas productivos. 
 
Los Ings. Marcelo Pereira y Pablo Areosa expresan su visión e indican que va en línea con 
la posibilidad de generar proyectos que puedan financiar el desarrollo de esta 
herramienta. 
 
 
RED DE PRODUCTORES ASOCIADOS 
 
Se continúa avanzando en la incorporación de nuevos productores a la red de 
productores asociados. 
 
Tal como se anunció a productores asociados, a partir de la RInG de abril, el Plan 
Agropecuario con el apoyo de Salvador Livio importadores, auspiciante anual, realizará 
un sorteo de un generador eléctrico STAYER entre aquellos productores asociados que 
contesten la RInG de abril, y hayan respondido 3 encuestas anteriores.  
Se intercambia sobre aspectos inherentes a logística de dicho sorteo. 
 

Se subraya la importancia de generar alguna propuesta para captar gente que hoy no 

está integrada a la red. 
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APROBACIÓN ACTA 
 
Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes 
de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.  
 

 
Ing.Agr. Esteban Carriquiry 
             Presidente 


